



hilodirecto

CHILE ELIGE A SU AGENTE ANTE LA HAYA PARA DEMANDA BOLIVIANA

El Gobierno de Chile designó al exministro de Educación, Felipe Bulnes, como su agente ante la Corte Internacional de La Haya para enfrentar la demanda interpuesta por Bolivia para recuperar una salida soberana al mar. El mandatario chileno, Sebastián Piñera, explicó que eligió a Bulnes para representar a su país porque "tiene las condiciones necesarias para cumplir esa función". En días pasados, Bolivia interpuso una demanda contra Chile ante La Haya con la intención de que la instancia judicial lo obligue a negociar una salida soberana al Océano Pacífico. (Notimex)

MUERE GIULIO ANDREOTTI



Giulio Andreotti, siete veces primer ministro italiano, senador vitalicio, considerado el maestro de las artes de la política y el mejor estadista del siglo XX en Italia, murió en Roma por una infección respiratoria a los 94 años de edad. Andreotti fue el más joven miembro de la comisión constituyente que redactó la Constitución de Italia tras el fin de la Segunda Guerra Mundial. Desde hace algunos meses el *factótum* de la Democracia Cristiana permaneció retirado de la vida pública. Su lema era "el poder desgasta solo al que no lo tiene". (EFE)

INSTALAN SEGUNDA FASE DE MESAS REGIONALES DE PAZ EN COLOMBIA

La segunda fase de las mesas regionales de paz, que centrarán sus debates en las víctimas del conflicto armado en Colombia, fue instalada en el Capitolio Nacional, sede del Congreso con la participación de más de 300 personas afectadas por esa causa. Organizada por las comisiones de paz del Senado y la Cámara de Representantes, la iniciativa busca dar voz a la sociedad civil en los diálogos entre el Gobierno y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo, que transcurren en Cuba desde noviembre del 2012. El primer ciclo estuvo centrado en la política de desarrollo agrario integral. (PL)

CHOQUES ENTRE ISLAMISTAS Y FUERZAS DE SEGURIDAD EN BANGLADESH

Al menos 30 personas murieron y más de 200 resultaron heridas en las últimas 24 horas en Bangladesh, en una serie de violentas protestas de integristas islámicos, que exigen una ley contra la blasfemia. Las protestas se concentraron en el barrio capitalino de Motijhil, donde las fuerzas del orden público reprimieron con gas lacrimógeno a miles de musulmanes, que protagonizan disturbios y actos vandálicos en una manifestación a favor de la aplicación más estricta del Islam. Los manifestantes exigen a las autoridades de Bangladesh una ley antiblasfemia, que castigue con la muerte a cualquiera que hable mal del Islam y el Corán. (ANSA)

ESTADO DE CALAMIDAD EN KENIA

El número de muertos por las fuertes lluvias que azotan Kenia desde finales de marzo asciende ya a 91, informó la Cruz Roja del país africano. Las inundaciones han provocado el desplazamiento de más de 98 mil 500 personas y han destruido casi 700 casas. Asimismo, más de 5 500 hectáreas se han perdido debido a la intensidad de las precipitaciones, que unidas al mal estado de las infraestructuras pueden causar graves inundaciones, riadas y deslizamientos de tierra en cuestión de minutos. (EFE)

Cuba confirma disposición a conversar con Estados Unidos sobre caso Alan Gross

BRASILIA, 6 de mayo.—El canciller cubano, Bruno Rodríguez, confirmó hoy que Cuba ha ofrecido al gobierno de Estados Unidos su disposición a iniciar conversaciones serias y respetuosas para tratar de hallar una solución en torno al caso de Alan Gross.

En este sentido, Rodríguez enfatizó que los intercambios deben tomar en cuenta preocupaciones humanitarias recíprocas de su país en el caso de otros ciudadanos cubanos que cumplen sanciones en Estados Unidos, como ocurre con los Cuatro Luchadores antiterroristas que permanecen injustamente encarcelados allí.

Acompañado del ministro brasileño de Relaciones Exteriores, Antonio Patriota, con quien sostuvo este martes conversaciones en la sede de la Cancillería, el titular cubano descartó cualquier comparación entre los casos de René González y Alan Gross.

Rememoró que el antiterrorista René González fue injustamente condenado en Estados Unidos, cumplió hasta el último minuto los 13 años de privación de libertad, sufrió un periodo prolongado de confinamiento solitario y care-

ción de las garantías del debido proceso.

La ley norteamericana prevé que una persona en esa situación, al extinguir su sanción, reciba un periodo de libertad condicional, que en el caso de René González constituyó un castigo injusto y adicional al anterior, pues en un inicio se le negó retornar a su país, pese a su disposición a renunciar a la ciudadanía estadounidense, resaltó Rodríguez en declaraciones a la prensa en esta capital.

Por el contrario, afirmó, Gross cumple en Cuba una sanción de privación de libertad, sancionado por violación de las leyes nacionales como agente de una potencia extranjera, al tratar de crear redes con uso de tecnología no comercial para alterar el Orden Constitucional de la Isla Caribeña. Se trata de una figura también tipificada en la ley norteamericana como delito, aseveró.

El Ministro cubano dijo que la jueza del caso ha permitido al antiterrorista René González permanecer en La Habana por el resto de su libertad condicional, tras reiterar su disposición a renunciar a la ciudadanía estadounidense. (PL)



El Canciller cubano (izquierda) junto a su homólogo brasileño.

FOTO: ITAMARATY

Destaca Canciller cubano excelente estado de relaciones con Brasil

BRASILIA, 6 de mayo.—El ministro cubano de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez Parrilla, destacó hoy el excelente estado de las relaciones con Brasil, las cuales —dijo— se ampliaron tras la visita a La Habana de la presidenta Dilma Rousseff en el 2012.

Tras sostener un encuentro en el Palacio de Itamaraty, sede de la Cancillería brasileña, con su homólogo de este país, Antonio Patriota, Rodríguez resaltó que existe un enorme potencial y futuro promisorio en los vínculos socioeconómicos entre ambas naciones, informa PL.

Puntualizó que en el encuentro con Patriota hablaron sobre la cooperación económica, la inversión y el comercio, renglones que tienen un progreso significativo.

El Canciller declaró que conversó también con Patriota sobre el avance de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, cuya presidencia Pro Témpore ejerce Cuba actualmente.

Al referirse al proceso de actualización del modelo económico en la Isla, dijo que este constituye una oportunidad especial para impulsar el desarrollo de las relaciones en el plano económico, comercial y de inversión con Brasil.

El Canciller brasileño confirmó, por su parte, el compromiso de su país de cooperar en el desarrollo de la infraestructura cubana. Patriota agradeció el apoyo cubano al candidato brasileño propuesto a ocupar la máxima dirección general de la Organización Mundial del Comercio.

ONU sin evidencias sobre uso de armas químicas en Siria

NACIONES UNIDAS, 6 de mayo.—La Comisión Investigadora Independiente para Siria (CIS) de la ONU aclaró hoy que no tiene pruebas definitivas sobre el supuesto uso de armas químicas por las partes en el conflicto en ese país árabe.

La CIS subrayó, por tanto, que no está en condiciones de comentar acerca de las denuncias del empleo de ese tipo de armamento, prohibido bajo cualquier circunstancia por las leyes humanitarias internacionales.

En los últimos meses, Estados Unidos y sus aliados han mantenido una campaña mediática en la que acusan al gobierno de Bashar al-Assad de utilizar sustancias de ese tipo en la lucha contra las bandas armadas antigubernamentales. Damasco niega esas alegaciones de forma rotunda.

Entretanto, Siria defendió hoy el derecho a proteger su soberanía ante agresiones como la perpetrada por Israel contra unidades militares cercanas a Damasco en la madrugada del domingo, según PL.

Nos respaldan el Derecho Internacional y la Carta de Naciones Unidas para responder a



Siria acusa a Israel de atacar con misiles un centro militar en Damasco. Es el segundo ataque en tres días. FOTO AFP

este tipo de ataques, aseguró este lunes el ministro de Relaciones Exteriores, Walid al-Moalem, a su homólogo ruso Serguei Lavrov, durante una conversación telefónica.

El Canciller sirio acusó a Tel Aviv de complicidad con las bandas mercenarias que pugnan por el derrocamiento del presidente Al-Assad. Lavrov, por su parte, alertó sobre el peligro de que haya una extensión del conflicto sirio hacia países vecinos, multiplicándose los focos de tensión, que no podrían ser controlados.

>> SEÚL, 6 de mayo.—Sudcorea y EE.UU. comenzaron este lunes unos ejercicios militares conjuntos de cinco días en el Mar Amarillo (al Sur de China), con la participación de un submarino de propulsión nuclear, varios destructores Aegis y aviones de vigilancia marítima P-3C. Las maniobras se inscriben en el marco de los ejercicios regulares que llevan a cabo ambos países desde el pasado mes de febrero y en pleno incre-

mento de la tensión con la República Popular Democrática de Corea (RPDC), según fuentes militares.

El ejercicio de guerra antisubmarina durará hasta el viernes y es la segunda de la serie de maniobras conjuntas planificadas para este año. Durante todo abril, EE.UU. y Sudcorea realizaron sus ejercicios Key Resolve y Foal Eagle, que intensificaron las tensiones con la RPDC.

Bolivia acusa a EE.UU. de financiar bloque opositor para elecciones

LA PAZ, 6 de mayo.—El gobierno de Bolivia acusó hoy a Estados Unidos de promover y financiar un bloque opositor único para las elecciones del 2014, para hacerle frente al presidente Evo Morales, reportó PL.

"La derecha tiene derecho a agruparse, pero lo que no puede suceder es que haya dinero de norteamericanos para financiar a estos grupos", dijo en conferencia de prensa el vicepresidente, Álvaro García Linera, quien además pidió a Washington no inmiscuirse en los asuntos internos del país andino y respetar sus decisiones soberanas.

"Ningún extranjero tiene derecho a meterse en nuestra vida democrática. Si hay problemas democráticos los hay en Estados Unidos, no en Bolivia. Si hay decadencia democrática es en Estados Unidos", afirmó García-Linera.

Sugirió a la oposición generar recursos propios para sus proyectos políticos y criticó la falta de ideas de sus líderes y de sus asesores, algunos de ellos pagados, en su opinión, a través de la Agencia Estadounidense para el Desarrollo Internacional (USAID).

El Vicepresidente boliviano señaló, además, que el Gobierno espera la salida "cuanto antes" de la USAID, aunque calculó que el proceso puede durar como máximo dos meses.

El pasado miércoles, el Mandatario boliviano invitó a retirarse del país a la USAID, acusada de conspirar contra su gobierno, lo que levantó el escocor de Washington y de su legación diplomática en la nación andina.